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Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, às nove horas, por 1 

videoconferência, reuniu-se o Conselho Universitário (CONSUNI) da Universidade Federal Rural 2 

do Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência do vice-reitor, Roberto Vieira Pordeus, para 3 

deliberar sobre a pauta da nona reunião ordinária de dois mil e vinte. Estiveram presentes os 4 

conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Francisco 5 

Edcarlos Alves Leite e Samuel Oliveira de Azevedo; Centro Multidisciplinar de Caraúbas 6 

(CMC): Luciana Dantas Mafra e  Walber Medeiros Lima; Centro Multidisciplinar de Pau dos 7 

Ferros (CMPF): Sharon Dantas da Cunha e Wesley de Oliveira Santos; Centro de Ciências 8 

Exatas e Naturais (CCEN): Lázaro Luis de Lima Sousa e Danniel Cavalcante Lopes; Centro 9 

de Ciências Agrárias (CCA): Adrian José Molina-Rugama e Ivanilson de Souza Maia; Centro 10 

de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Rodrigo Silva Costa e Paulo Alfredo Simonetti 11 

Gomes; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): José Albenes Bezerra 12 

Júnior e Judson da Cruz Gurgel; Centro de Engenharias (CE): Alan Martins de Oliveira e 13 

Jardel Dantas Cunha; representantes técnico-administrativos: Anônio Frankliney Viana 14 

Faustino, Janaína Maria Silva Holanda, Eurico Marx Sarmento Pedroza; representante 15 

discente: Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira e Jandeilson Alves de Arruda; representante 16 

da comunidade: Paulo Caetano Davi. Conselheiros com faltas justificadas: Jackson de Brito 17 

Simões, Elisângela André de Oliveira Chaves, Hudson Palhano de Oliveira Galvão, Jeferson 18 

Santos Teixeira da Silva, Maria Kaliane de Oliveira Morais e Luciara Maria de Andrade. 19 

Conselheiros com falta não justificada: Amélia Fernanda Moraes Andrade Gomes. PAUTA: 20 

Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da nona reunião ordinária de dois mil e 21 

vinte. Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que altera o artigo 22 

terceiro da resolução CONSUNI/UFERSA número treze de dois mil e dezessete, que dispõe 23 

sobre a criação da Comissão Permanente de Avaliação de Documentos (CPAD). Terceiro 24 

ponto: Apreciação e deliberação sobre processo de afastamento da servidora Maria da 25 

Conceição Morais Campos. Quarto ponto: Decide pela criação dos auxílios equipamento digital 26 

e pacote de dados para os estudantes da Pós-Graduação, excepcionalmente para o semestre 27 

dois mil e vinte e um ponto um. O edital que regerá a oferta dos auxílios será elaborado por uma 28 

comissão formada pelo CONSUNI com representação de um discente, um docente, um técnico-29 

administrativo e um representante da Pró-Reitoria de Planejamento. O ponto contou com a 30 

participação da Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação Débora Andréa Evangelista Façanha. 31 

Quinto ponto: Outras ocorrências. Tendo constado o quórum legal, o presidente, Roberto 32 

Vieira Pordeus, declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. O 33 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 
conselheiro Wesley de Oliveira Santos solicitou a inclusão do processo de afastamento para 34 

pós-graduação da servidora docente Tamms Maria da Conceição Morais Campos ao terceiro 35 

ponto de pauta.  A conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira solicitou a inclusão do 36 

seguinte ponto de pauta: Decide pela criação dos auxílios equipamento digital e pacote de dados 37 

para os estudantes da Pós-Graduação, excepcionalmente para o semestre dois mil e vinte e um 38 

ponto um. O conselheiro Sharon Dantas da Cunha fez questionamentos acerca da procedência 39 

do recurso referente à proposta de inclusão do ponto feito pela conselheira Ana Flávia Oliveira 40 

Barbosa de Lira. Sugeriu, portanto, que o ponto não fosse incluído na pauta e que não se votasse 41 

o documento na presente reunião. Sugeriu, nesse sentido, que na próxima reunião o ponto fosse 42 

discutido pelo Conselho, com a possibilidade da realização de relatoria e de emendas. O 43 

conselheiro apontou, também, a ausência de retorno da PROPPG referente aos e-mails enviados 44 

pelos representantes estudantis da pós-graduação. O presidente, Roberto Vieira Pordeus, 45 

solicitou a participação da Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação Débora Andréa 46 

Evangelista Façanha. A solicitação foi votada e aprovada por doze votos favoráveis, cinco votos 47 

contrários e uma abstenção. A conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira fez 48 

esclarecimentos referentes à inclusão do ponto e, também, referentes à proposta da comissão. 49 

A convidada Débora Andréa Evangelista Façanha disse que a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-50 

Graduação (PROPPG) não havia deixado de responder aos e-mails enviados pelo DCE. A 51 

convidada enfatizou, também, a responsabilidade da PROPPG em implantar uma política 52 

organizada de auxílio estudantil. Salientou, ainda, a criação da residência do estudante pós-53 

graduando. Após discussões, a solicitação feita pelo conselheiro Wesley de Oliveira Santos foi 54 

votada e aprovada por vinte e um votos favoráveis e uma abstenção. A solicitação feita pela 55 

conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira foi votada e aprovada por onze votos 56 

favoráveis, cinco votos contrários e uma abstenção. Em seguida, a pauta, com alterações, foi 57 

votada e aprovada por unanimidade. As justificativas de ausências foram votadas e aprovadas, 58 

também, por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. O presidente do conselho, Roberto Vieira 59 

Pordeus, colocou o ponto em discussão. O conselheiro Wesley de Oliveira Santos apresentou 60 

correções na ata da oitava reunião ordinária de dois mil e vinte. Em seguida, a ata da oitava 61 

reunião ordinária de dois mil e vinte foi votada e aprovada por dezesseis votos favoráveis e seis 62 

abstenções. Todas as correções propostas pelos conselheiros foram realizadas nas referidas 63 

atas conforme estabelecido no parágrafo segundo, do artigo oitavo da resolução número onze 64 

de dois mil e dezessete do CONSUNI. SEGUNDO PONTO. O presidente do conselho, Roberto 65 

Vieira Pordeus, colocou o ponto em discussão. O relator da minuta, o conselheiro Wesley de 66 

Oliveira Santos, corroborou com a proposta apresentada de inclusão de um representante da 67 

Superintendência de Tecnologia da Informação e Comunicação (SUTIC) na composição e na 68 

nova configuração da Comissão Permanente de Avaliação de Documentos. Em seguida, votou 69 
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favorável à aprovação do texto da norma com alterações. Em seguida, o voto do relator foi votado 70 

e aprovado por unanimidade. O conselheiro Judson da Cruz Gurgel salientou que a Divisão de 71 

Arquivo e Protocolo (DIAP) só possuía dois servidores. Sugeriu, nesse sentido, que a DIAP fosse 72 

considerada representação da Pró-Reitoria de Administração (PROAD). Sugeriu, ainda, que na 73 

alínea a do texto da norma, ao invés de um titular e um suplente, constasse dois titulares e dois 74 

suplentes, sendo dois deles membros da DIAP. Sugeriu, por fim, a supressão da alínea d. O 75 

relator da minuta, o conselheiro Wesley de Oliveira Santos, corroborou com as sugestões feitas 76 

pelo conselheiro Judson da Cruz Gurgel ao texto da norma. Por fim, a proposta de emenda à 77 

minuta foi votada e aprovada, também, por unanimidade. TERCEIRO PONTO. O presidente do 78 

Conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou o ponto em discussão. O conselheiro Wesley de 79 

Oliveira Santos externou esclarecimentos acerca das especificidades do processo de 80 

afastamento da servidora docente Tamms Maria da Conceição Morais Campos. Enfatizou, 81 

portanto, que todos os despachos do processo indicavam a indicação do seu afastamento e que 82 

o edital para professor substituto já havia sido homologado. Sem mais discussões, o ponto foi 83 

votado e aprovado por unanimidade. QUARTO PONTO. O presidente do conselho, Roberto 84 

Vieira Pordeus, colocou o ponto em discussão. A conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de 85 

Lira salientou que a minuta enviada à Secretaria dos Órgãos Colegiados (SOC) e à Pró-Reitoria 86 

de Planejamento (PROPLAN) não estava em discussão na presente reunião. Esclareceu, 87 

portanto, que a proposta consistia na criação de uma comissão formada por uma representação 88 

discente, docente, técnico administrativo e da PROPLAN para que se elaborasse uma proposta 89 

de edital sobre o auxílio inclusão digital. A conselheira Janaína Maria Silva Holanda enfatizou 90 

a importância da criação da comissão e o incentivo e apoio aos estudantes da pós-graduação. 91 

Salientou, também, a necessidade de um representante da PROPPG na formulação do edital. A 92 

conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira disse que a PROPPG não havia sido incluída 93 

na proposta, pois a mesma não havia demonstrado interesse na discussão do ponto. Salientou, 94 

ainda, a importância da criação da referida comissão, levando em consideração a quantidade de 95 

estudantes de pós-graduação da Instituição. O conselheiro Judson da Cruz Gurgel salientou a 96 

relevância de criação do auxilio, porém apontou problemas relacionados ao orçamento do 97 

governo. O conselheiro Jandeilson Alves de Arruda enfatizou a demora referente à liberação 98 

de recursos para a pós-graduação. O presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, solicitou 99 

a participação da Pró-Reitora de PROPPG Débora Andréa Evangelista Façanha. A solicitação 100 

foi votada e aprovada por unanimidade. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite 101 

enfatizou a importância de criação da comissão, porém externou preocupações referentes à 102 

composição da mesma. A convidada Débora Andréa Evangelista Façanha salientou que a 103 

representação estudantil dentro da PROPPG legitimamente se fazia através do comitê de 104 

pesquisa e pós-graduação e inovação tecnológica. Enfatizou, ainda, que a PROPPG iria realizar 105 
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uma assembleia com os estudantes da pós-graduação para que o representante titular e o 106 

representante suplente fossem eleitos por seus pares, conforme resolução. A convidada 107 

externou, ainda, esclarecimentos referentes às fontes de recursos que poderiam ser utilizadas 108 

como pagamento do auxílio estudantil. Por fim, salientou que não havia necessidade de criação 109 

de uma comissão para instituir o que já era normatizado dentro da universidade. A conselheira 110 

Luciana Dantas Mafra perguntou se existiria a possibilidade de ser incluído o auxílio inclusão 111 

digital no edital mencionado pela Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação. A convidada 112 

Débora Andréa Evangelista Façanha, em resposta a conselheira Luciana Dantas Mafra, disse 113 

que sim. A conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira salientou que o DCE iria eleger a 114 

representação discente da pós-graduação em assembleia e posteriormente encaminhar à 115 

PROPPG. A convidada Débora Andréa Evangelista Façanha salientou que existiam duas 116 

maneiras de se conceder auxílio estudantil: pelo Programa de Apoio à Pós-Graduação (PROAP) 117 

e através do PROAPINHO. Enfatizou, ainda, que a função da comissão proposta já estava sendo 118 

realizada. Por fim, salientou que, de acordo com resolução da Instituição, os representantes 119 

discentes deveriam ser eleitos por seus pares. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite 120 

questionou se o recurso do auxilio seria colocado no próximo edital. O conselheiro Judson da 121 

Cruz Gurgel salientou a procura do auxílio pelos estudantes, mas que o mesmo não estava 122 

sendo efetivamente pago. A conselheira Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira enfatizou o 123 

desinteresse referente ao diálogo por parte da atual Pró-Reitora de Graduação. Salientou, 124 

também, a necessidade de criação e aprovação da comissão para que a demanda referente à 125 

pós-graduação fosse direcionada e resolvida. Por fim, a conselheira fez uma nova proposição 126 

relacionado à composição da referida comissão: um representante do DCE, um representante 127 

discente da pós-graduação, um docente, uma representação da PROPPG e uma representação 128 

da Pró-Reitoria de Planejamento (PROPLAN), com a ressalva que de o representante discente 129 

da pós-graduação fosse o presidente da comissão. A convidada Débora Andréa Evangelista 130 

Façanha enfatizou um conflito existente entre o regimento e a resolução do CONSUNI referente 131 

à representação estudantil nos comitês. Salientou, ainda, o compromisso da PROPPG em incluir 132 

o auxílio inclusão digital nos próximos editais. O conselheiro Eurico Marx Sarmento Pedroza 133 

salientou a importância do auxílio inclusão digital para os alunos da pós-graduação. A 134 

conselheira Luciana Dantas Mafra propôs que o auxílio fosse incluído no próximo edital, com o 135 

intuito de que os estudantes da pós-graduação fossem atendidos mais rápido. O presidente do 136 

conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou em votação o método de votação do referido ponto, 137 

se as propostas das conselheiras Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira e Luciana Dantas Mafra 138 

seriam votadas juntas ou separadas. A proposta de se votar as propostas separadas ganhou por 139 

dezoito votos favoráveis contra quatro votos contrários. Logo após, o presidente do conselho, 140 

Roberto Vieira Pordeus, colocou em votação a proposta da conselheira Ana Flávia Oliveira 141 
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Barbosa de Lira, referente à criação da comissão, pedindo que a presidência da referida 142 

comissão fosse designada ao representante da PROPLAN. Sem objeções, a proposta, com 143 

ressalva, foi votada e aprovada por unanimidade. Em seguida, a proposta da conselheira Luciana 144 

Dantas Mafra foi votada e aprovada por unanimidade. QUINTO PONTO. O conselheiro Sharon 145 

Dantas da Cunha solicitou que a reitoria informasse quais minutas de resolução estavam 146 

pendentes de serem apreciadas pelo presente conselho. Salientou, também, a necessidade de 147 

que fosse pautado no conselho a questão da pontuação mínima do SiSU/UFERSA. O 148 

conselheiro Paulo Caetano Davi externou as realizações feitas pelo Sindicato Nacional de 149 

Professores. Salientou, portanto, a necessidade de fortalecimento do mesmo. O conselheiro 150 

Francisco Edcarlos Alves Leite falou sobre a possibilidade de os conselheiros apresentarem 151 

uma ordem de colocações de resoluções que estivessem incompatíveis de alguma forma para 152 

serem discutidas e reorganizadas. Questionou, ainda, a ausência da reitora na presidência das 153 

reuniões dos conselhos. Agradeceu, por fim, a toda a comunidade acadêmica pelo trabalho e 154 

desejou boas festas a todos. Após considerações e demais informes, a reunião foi encerrada e 155 

eu, Cibelle dos Santos Carlos Amorim, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a 156 

presente ata, que após lida e aprovada com/sem emendas, na reunião do dia __ de ___ de dois 157 

mil e vinte, segue assinada pela presidente em exercício do CONSUNI, pelos demais 158 

conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx 159 

Presidente: 160 

Roberto Vieira Pordeus ________________________________________________________ 161 

Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 162 

Samuel Oliveira de Azevedo _____________________________________________________ 163 

Francisco Edcarlos Alves Leite___________________________________________________ 164 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC):  165 

Walber Medeiros Lima _________________________________________________________ 166 

Luciana Dantas Mafra__________________________________________________________ 167 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF):  168 

Sharon Dantas da Cunha _______________________________________________________ 169 

Wesley de Oliveira Santos_______________________________________________________ 170 

Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): 171 

Lázaro Luis de Lima Sousa ______________________________________________________ 172 

Danniel Cavalcante Lopes_______________________________________________________ 173 

Centro de Ciências Agrárias (CCA): 174 

Adrian José Molina-Rugama _____________________________________________________ 175 

Ivanilson de Souza Maia ________________________________________________________ 176 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS):  177 
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Rodrigo Silva Costa ___________________________________________________________ 178 

Paulo Alfredo Simonetti Gomes________________________________________________ 179 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH):  180 

José Albenes Bezerra Júnior_____________________________________________________ 181 

Judson da Cruz Gurgel _________________________________________________________ 182 

Centro de Engenharias (CE):  183 

Alan Martins de Oliveira_________________________________________________________ 184 

Jardel Dantas Cunha___________________________________________________________ 185 

Representantes técnico-administrativos:  186 

Antônio Frankliney Viana Faustino ________________________________________________ 187 

Janaína Maria Silva Holanda_____________________________________________________ 188 

Eurico Marx Sarmento Pedroza___________________________________________________ 189 

Representantes discentes:  190 

Ana Flávia Oliveira Barbosa de Lira _______________________________________________ 191 

Jandeilson Alves de Arruda______________________________________________________ 192 

Representante da comunidade: 193 

Paulo Caetano Davi____________________________________________________________ 194 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 195 

Cibelle dos Santos Carlos Amorim ________________________________________________ 196 


